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  Добавление 
 
 

  Совместное совещание исполнительных советов 
ПРООН/ЮНФПА/ЮНОПС, ЮНИСЕФ, структуры 
«ООН-женщины» и ВПП 
 
 

 A. Справедливость: уменьшение неравенства для содействия 
достижению целей в области развития, сформулированных 
в Декларации тысячелетия 
 
 

1. После краткого вступительного слова Председателя Исполнительного со-
вета ЮНИСЕФ Его Превосходительства д-ра А.К. Абдул Момена (Бангладеш), 
возглавлявшего заседание, Директор-исполнитель ЮНИСЕФ г-н Энтони Лейк 
представил концептуальный документ. Директор-исполнитель отметил, что хо-
тя в целом на пути к достижению целей в области развития, сформулирован-
ных в Декларации тысячелетия, был достигнут прогресс, ход их достижения 
оценивается на основе средних национальных показателей, которые не отра-
жают существующего в обществах неравенства. В качестве примера г-н Лейк 
указал на проявления неравенства в положении детей в странах Африки к югу 
от Сахары, в которых вероятность того, что дети, попадающие в категорию 
беднейших 20 процентов жителей этих стран, будут отставать в развитии, не 

__________________ 

 * Настоящий доклад, представляемый в качестве добавления к докладу Исполнительного 
совета Детского фонда Организации Объединенных Наций (ЮНИСЕФ) о работе его 
первой очередной сессии 2011 года, содержит краткий отчет о ходе обсуждений, которые 
были проведены на состоявшемся 4 и 7 февраля 2011 года совместном совещании 
исполнительных советов Программы развития Организации Объединенных Наций 
(ПРООН)/Фонда Организации Объединенных Наций в области народонаселения 
(ЮНФПА)/Управления Организации Объединенных Наций по обслуживанию проектов 
(ЮНОПС)/ЮНИСЕФ/Структуры Организации Объединенных Наций по вопросам 
гендерного равенства и расширения прав и возможностей женщин («ООН-женщины») и 
Всемирной продовольственной программы (ВПП). Настоящий текст был совместно 
подготовлен секретариатами этих фондов и программ. 
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смогут пройти вакцинацию и не будут охвачены школьным образованием, в 
два-три раза выше по сравнению с другими детьми. Существование такого ко-
лоссального неравенства побуждает ЮНИСЕФ уделить особое внимание во-
просу справедливости. Директор-исполнитель также остановился на проведен-
ном методом моделирования исследовании, которое было выполнено группой в 
составе экспертов этого фонда и внешних экспертов, для оценки подхода с ак-
центом на справедливость в плане его эффективности с точки зрения затрат. 
Результаты этого исследования позволили опровергнуть общепринятое мнение 
о том, что подход с акцентом на справедливость, при котором усилия сосредо-
точиваются на наиболее уязвимых категориях детей и семей, а также на детях и 
семьях, проживающих в труднодоступных районах, является наиболее эффек-
тивным с точки зрения затрат и самым быстрым способом достижения целей в 
области развития, сформулированных в Декларации тысячелетия. Г-н Лейк 
подчеркнул, что для обеспечения быстрого достижения указанных целей эф-
фективным по затратам способом и на справедливой основе предстоит решить 
трудную задачу, а именно: перейти от моделей к действиям. 

2. В своих вступительных замечаниях Администратор ПРООН г-жа Хелен 
Кларк отметила «отсутствие взаимосвязи между экономическим ростом и раз-
витием человеческого потенциала» во многих обществах, где прогресс в целом 
достигается, но не влияет на положение беднейших слоев населения. «Рост ва-
лового внутреннего продукта не гарантирует справедливость», — заявила она. 
«Настало время уделять приоритетное внимание проблеме неравенства». 

3. После этих вступительных слов представители 18 делегаций выступили с 
заявлениями, в которых был поднят ряд следующих ключевых вопросов: 

 a) Каковы возможности частного сектора и гражданского общества в 
плане налаживания партнерских связей с государством, с тем чтобы эти участ-
ники смогли сыграть ту или иную роль в контексте подхода с акцентом на 
справедливость? 

 b) Насколько национальные правительства придерживаются подхода с 
акцентом на справедливость, особенно в странах с высоким уровнем неравен-
ства? 

 c) Каким образом применение подхода с акцентом на справедливость 
обеспечивается в наименее развитых странах и странах со средним уровнем 
дохода, особенно в странах Африки, Азии и Латинской Америки? 

 d) Можно ли более широко применять результаты проведенного мето-
дом моделирования исследования ЮНИСЕФ о подходе с акцентом на справед-
ливость применительно к здравоохранению на все сферы, охватываемые целя-
ми в области развития, сформулированными в Декларации тысячелетия? 

 e) Какие рекомендации можно вынести для содействия учету вопроса, 
связанного с обеспечением справедливости в условиях нестабильности, в на-
циональных стратегиях и программах? 

4. В своих замечаниях Директор-исполнитель ЮНФПА д-р Бабатунде Осо-
тимехин подчеркнул важность уделения внимания вопросу гендерного нера-
венства для достижения целей, стоящих на более широкой повестке дня в об-
ласти развития, поскольку женщины и девочки находятся в особенно уязвимом 
положении с точки зрения нищеты и изоляции. «Справедливость имеет перво-
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степенное значение для всей нашей деятельности», — заявил он. Директор-
исполнитель структуры «ООН-женщины» Мишель Бачелет особо отметила 
проблему гендерного неравенства в образовании. Она заявила, что, хотя в 
большинстве стран разрыв между девочками и мальчиками в области получе-
ния образования уменьшился, неравенство по-прежнему существует в марги-
нализированных общинах, причем даже там, где был достигнут значительный 
прогресс, например в отдельных районах стран Латинской Америки и Кариб-
ского бассейна. Она добавила далее, что «женщины играют жизненно важную 
роль в достижении целей в области развития, сформулированных в Декларации 
тысячелетия». Заместитель Директора-исполнителя ВПП г-н Амир Абдалла на-
звал справедливость ключом к прогрессу в области развития. «Очевидно, что 
голод и продовольственная безопасность связаны с вопросом справедливости», 
заявил он. Г-н Абдалла добавил, что беднейшие люди мира «используют свои 
последние ресурсы и сбережения только для того, чтобы суметь прокормить-
ся». 

5. Отвечая на поднятые представителями делегаций вопросы, члены дискус-
сионной группы особо отметили следующие моменты: 

 a) значительная роль, которую частный сектор и гражданское общество 
могут сыграть наряду с правительством в достижении целей в области разви-
тия, сформулированных в Декларации тысячелетия, путем применения подхода 
с акцентом на справедливость; 

 b) обнадеживающее восприятие национальными правительствами кон-
цепции выдвижения справедливости на первый план и тот факт, что для мно-
гих из них эффективность этой концепции в плане затрат является стимулом; 

 c) необходимость внедрения подхода с акцентом на справедливость во 
всех регионах с учетом особых условий, сложившихся в соответствующих 
странах; 

 d) центральное место, которое подход с акцентом на справедливость 
занимает во всех сферах, охваченных целями в области развития, сформулиро-
ванными в Декларации тысячелетия; принимая во внимание взаимосвязан-
ность этих целей, важно более полно проанализировать влияние подхода с ак-
центом на справедливость на все направления деятельности; 

 e) важность роли систем социальной защиты, особенно в условиях от-
сутствия стабильности. 

6. В целом в выступлениях как делегатов, так и членов дискуссионной груп-
пы наметились несколько общих мыслей. Одна из них — это важность дости-
жения гендерного равенства во всем мире. В этой связи с большим воодушев-
лением приветствовалось создание структуры «ООН-женщины», которая будет 
играть жизненно важную роль в ускоренном достижении этой цели. Также бы-
ла особо подчеркнута мысль о необходимости сотрудничества и совместных 
действий на страновом уровне. Представители делегаций выразили надежду на 
то, что страны могли бы обмениваться опытом, касающимся программ с акцен-
том на справедливость, и перенимать друг у друга такой опыт. 
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 B. Всесторонний учет гендерной проблематики в работе 
учреждений и планируемое сотрудничество со структурой 
«ООН-женщины» 
 
 

7. В начале этого заседания Председатель Исполнительного совета структу-
ры «ООН-женщины» Ее Превосходительство г-жа У. Джой Огву (Нигерия) по-
приветствовала на нем директоров-исполнителей ПРООН, ЮНФПА, 
ЮНИСЕФ и структуры «ООН-женщины» и заместителя Директора-исполните-
ля и Старшего сотрудника по оперативным вопросам ВПП и пригласила их вы-
ступить. Заместитель Генерального секретаря по вопросам гендерного равен-
ства и расширения прав и возможностей женщин и Директор-исполнитель 
структуры «ООН-женщины» г-жа Мишель Бачелет отметила, что с момента 
вступления в должность она проводила конструктивные консультации с глава-
ми многих учреждений — партнеров системы Организации Объединенных На-
ций о том, каким образом структура «ООН-женщины» могла бы участвовать в 
работе по более эффективному достижению результатов на пути к гендерному 
равенству и расширению прав и возможностей женщин, координировать эту 
работу или в некоторых случаях ее возглавить. Подчеркнув, что структура 
«ООН-женщины» будет осуществлять деятельность наряду с системой Органи-
зации Объединенных Наций, она заявила также, что указанная структура будет 
не конкурировать с другими фондами и программами, а уделять приоритетное 
внимание поддержке на страновом уровне, которая ориентирована на потреб-
ности той или иной страны, с акцентом на нескольких критически важных те-
матических областях для достижения конкретных результатов. Г-жа Бачелет 
подчеркнула необходимость налаживания партнерских связей во всей системе 
Организации Объединенных Наций и расширения возможностей каждого из ее 
учреждений в плане поддержки гендерного равенства с учетом их сравнитель-
ных преимуществ. Оратор отметила, что, хотя «ООН-женщины» содействует 
повышению подотчетности, эта структура не превратится в «гендерного поли-
цейского», а совместно с Комитетом высокого уровня по программам и Груп-
пой Организации Объединенных Наций по вопросам развития (ГООНВР) будет 
наращивать для Организации Объединенных Наций поддержку в осуществле-
нии деятельности в рамках существующих механизмов, таких как система по-
казателей для оценки результатов деятельности, а также в расширении приме-
нения общей системы, предусматривающей балльную оценку степени учета 
гендерных аспектов. 

8. Директор-исполнитель ЮНФПА д-р Бабатунде Осотимехин воспользо-
вался предоставившейся возможностью, чтобы поздравить г-жу Бачелет с офи-
циальным учреждением структуры «ООН-женщины», и остановился в своем 
заявлении на трех вопросах: a) развитие потенциала для обеспечения всесто-
роннего учета гендерной проблематики; b) сотрудничество со структурой 
«ООН-женщины»; и c) подотчетность в плане учета гендерной проблематики. 
Он особо отметил неослабную приверженность ЮНФПА сотрудничеству со 
структурой «ООН-женщины» вместе с четырьмя партнерами этого фонда, яв-
ляющимися участниками инициативы “Health 4” (Всемирная организация 
здравоохранения, ЮНФПА, ЮНИСЕФ и Всемирный банк), в целях поддержки 
усиленной пропагандистской деятельности, направленной на обеспечение все-
общего доступа к услугам по охране репродуктивного здоровья. Особо остано-
вившись на некоторых примерах ключевых достижений ЮНФПА в деле обес-
печения гендерного равенства, оратор вновь заявил о приверженности Фонда 
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совместной работе с другими агентствами в деле достижения большего про-
гресса в интересах женщин и девочек. 

9. В своем выступлении Администратор ПРООН и Председатель ГООНВР 
г-жа Хелен Кларк приветствовала вхождение структуры «ООН-женщины» в 
состав ГООНВР и вновь заявила о приверженности ПРООН налаживанию 
партнерских связей с этой структурой. Особо отметив несколько ключевых 
примеров эффективного партнерского сотрудничества между ПРООН и струк-
турой «ООН-женщины», она заявила, что результаты выполненной ПРООН 
международной оценки того, что потребуется для достижения целей в области 
развития, сформулированных в Декларации тысячелетия, зависят от усилий и 
стараний в интересах женщин и девочек. Отметив, что у каждого учреждения 
имеется свое сравнительное преимущество в области гендерной проблематики, 
она также подчеркнула, что между ПРООН и структурой «ООН-женщины» на-
чались предварительные обсуждения в целях разработки совместной инструк-
ции для координаторов-резидентов и страновых групп Организации Объеди-
ненных Наций о стратегиях осуществления учреждениями в составе ГООНВР 
совместной деятельности по гендерным вопросам на страновом уровне. 

10. Директор-исполнитель ЮНИСЕФ г-н Энтони Лейк поприветствовал 
г-жу Бачелет и вновь заявил о твердом курсе своей организации на сотрудни-
чество со структурой «ООН-женщины» для достижения прогресса в вопросах, 
касающихся прав ребенка. Он отметил, что хотя многое было достигнуто на 
пути к выполнению целей в области здравоохранения, питания и образования, 
предстоит сделать значительно больше. По словам оратора, сотрудничество с 
другими фондами и программами является ключом к достижению искомых ре-
зультатов. Как и другие директоры-исполнители, он выразил свою поддержку 
приступившей к работе структуре «ООН-женщины». 

11. Поздравив г-жу Бачелет с ее новым назначением, заместитель Директора-
исполнителя и Старший сотрудник по оперативным вопросам ВПП г-н Амир 
Абдалла особо отметил, что учет гендерных аспектов — это та область, в кото-
рой все учреждения Организации Объединенных Наций работали и будут про-
должать работать сообща. Он подчеркнул ключевую роль женщин в сельском 
хозяйстве и производстве продовольствия, выразив свое сожаление по поводу 
того, что, несмотря на столь высокую значимость этой роли, женщинам 
по-прежнему предоставлены весьма ограниченные возможности в плане поль-
зования услугами и принятия решений. Сокращения масштабов нищеты не 
удастся добиться при сохранении несправедливого распределения власти и 
возможностей. Он особо отметил, что структура «ООН-женщины» сыграет од-
ну из ключевых ролей в том, чтобы дать право голоса женщинам, находящимся 
в маргинализированном положении. Хотя некоторое дублирование усилий не-
избежно, существуют и пробелы, и структура «ООН-женщины» должна сыг-
рать ту или иную роль в том, чтобы обеспечить более тесное взаимодействие 
всех фондов и программ для достижения искомых результатов. 

12. Выступившие на заседании представители делегаций отметили, что тес-
ное сотрудничество между различными фондами и программами будет иметь 
важнейшее значение в течение периода, являющегося переходным для струк-
туры «ООН-женщины». Многие участники просили прояснить, какова сущ-
ность ведущей координационной роли структуры «ООН-женщины» на страно-
вом уровне и как в ближайшем будущем эта роль будет воплощаться на прак-
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тике. Ораторы отметили важность совместной деятельности в разработке ско-
ординированных стратегических планов, более четком определении направле-
ний работы соответствующих организаций и обеспечении взаимодополняемо-
сти результатов на пути к достижению гендерного равенства, заявив, что соз-
дание отдельной структуры по гендерной проблематике не должно приводить к 
ослаблению усилий других учреждений Организации Объединенных Наций, 
осуществляющих деятельность в данной области. 

13. В ответ Директор-исполнитель структуры «ООН-женщины» отметила, что 
разделение обязанностей предусмотрено мандатами соответствующих органи-
заций и будет далее детально освещено в стратегическом плане этой структу-
ры. Г-жа Бачелет и Администратор ПРООН подчеркнули необходимость в гиб-
ком подходе, который бы позволял учитывать потребности и возможности кон-
кретных стран. Заместитель Директора-исполнителя ВПП вновь отметил необ-
ходимость в прагматичном подходе, а Директор-исполнитель ЮНФПА под-
черкнул, что поддержка в области совместного осуществления программ и со-
вместного финансирования будет входить в круг компетенции координатора-
резидента в целях содействия межучрежденческому сотрудничеству и дости-
жения конструктивных результатов в области гендерного равенства. 

14. Председатель Исполнительного совета структуры «ООН-женщины» по-
благодарила всех представителей за их важный вклад и также воспользовалась 
возможностью еще раз поблагодарить государства-члены за их неустанную 
поддержку в обеспечении того, чтобы гендерное равенство и всесторонний 
учет гендерного вопроса стали той целью, к которой стремятся все. Она выра-
зила свой оптимизм по поводу будущего структуры «ООН-женщины», по-
скольку как государства-члены, так и учреждения Организации Объединенных 
Наций взяли на себя обязательства тесно с ней сотрудничать. 
 
 

 C. Эффективность реагирования на чрезвычайные ситуации 
и переход к процессам восстановления и долгосрочного 
развития: извлеченные уроки 
 
 

15. Председатель Исполнительного совета ВПП Ее Превосходительство 
г-жа Агнес ван Арденне ван дер Хувен (Нидерланды) открыла заседание, дав 
слово заместителю Директора-исполнителя ВПП по оперативным вопросам 
для представления доклада. Кратко изложив содержание этого доклада, замес-
титель Директора-исполнителя пояснил, что вышеупомянутые шесть учрежде-
ний в связи с возложенными на них по мандату обязательствами по оказанию 
гуманитарной помощи и поддержки в целях развития обеспечивают свое при-
сутствие и проводят активную работу до, во время и после наступления кризи-
са. Он отметил, что усилия и старания при оказании гуманитарной помощи, 
обеспечении долгосрочной социальной защиты и восстановлении сельского 
хозяйства действительно приносят кумулятивную отдачу. Особая сложность 
задач, которые необходимо решать в постконфликтных ситуациях, связана с 
взаимообусловленностью гуманитарной помощи, мероприятий по восстанов-
лению и деятельностью в целях развития; следует прилагать усилия для того, 
чтобы полнее учитывать результаты оценки рисков и анализа уязвимости и 
картирования информации о ней в рамках систем раннего предупреждения и 
готовности. Хотя участники были едины во мнении о том, что комплексный 
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подход обеспечивает более высокую степень согласованности, было отмечено, 
что необходимо наращивать усилия по комплексному реагированию на мега-
кризисы. 

16. По инициативе Председателя на заседании выступил приглашенный ора-
тор из Либерии профессор Тогба-Нах Типотех. Он поблагодарил Организацию 
Объединенных Наций за помощь Либерии на пути к восстановлению, но под-
черкнул, что без уделения должного внимания основным причинам нищеты 
международное сообщество будет по-прежнему расходовать миллионы на вре-
менные меры. 

17. Представитель ЮНИСЕФ отметил, что вопросы, связанные с организаци-
ей помощи в переходных/неустойчивых ситуациях, по-прежнему оставались 
нерешенными, в то время как в ближайшие годы частота, масштабы и слож-
ность чрезвычайных ситуаций, по всей вероятности, будут нарастать. Необхо-
димо обеспечивать удовлетворение важнейших потребностей в течение первых 
6–18 месяцев путем задействования по необходимости имеющихся механизмов 
финансирования. Представитель структуры «ООН-женщины» отметила на-
стоятельную необходимость обеспечить, чтобы в чрезвычайных ситуациях во-
просы, связанные с положением женщин, решались скоординированным обра-
зом, и принять меры к устранению пресловутой нехватки средств для удовле-
творения потребностей женщин. Представитель ПРООН отметила, что в гума-
нитарных операциях следует учитывать вопросы развития, приступать к дея-
тельности в целях развития на более раннем этапе и продлевать период обес-
печения гуманитарной помощи, опираясь на имеющийся местный потенциал и 
механизмы координации. Представитель ЮНФПА отметил, что для перехода к 
восстановлению и долгосрочному развитию гуманитарным организациям и уч-
реждениям в целях развития следует наладить более тесное сотрудничество, 
начиная с этапа реагирования. В 2010 году весьма ценные уроки были извлече-
ны из опыта, накопленного в Гаити и Пакистане: их следует осмыслить и за-
действовать в последующей деятельности. 

18. В ответ на обращенное к присутствующим предложение Председателя за-
дать вопросы и поделиться мнениями были высказаны следующие замечания: 

 a) недостаточно внимания уделяется переходному периоду; чрезвычай-
ные ситуации не следует рассматривать поэтапно; концепция «Единство дейст-
вий» должна применяться в отношении стран, находящихся на переходном 
этапе, и стран, положение в которых характеризуется неустойчивостью; 

 b) следует наращивать объемы донорского финансирования, и оно 
должно быть более гибким в переходный период/в условиях неустойчивости; 

 c) приветствуются инициативы, связанные с местными закупками, и 
программы перевода наличных средств; 

 d) что касается борьбы с нищетой, следует проводить различие между 
регулярно возникающими и внезапными чрезвычайными ситуациями; 

 e) Координатор по гуманитарным вопросам и страновые группы Орга-
низации Объединенных Наций играют чрезвычайно важную роль в координа-
ции и осуществлении комплексной деятельности; в эту деятельность должны 
быть включены меры по уменьшению рисков стихийных бедствий, и следует 
усовершенствовать механизмы обеспечения готовности; 
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 f) следует улучшить координацию между структурами Организации 
Объединенных Наций, миссиями по поддержанию мира и многосторонними 
учреждениями для того, чтобы более эффективно управлять сложными опера-
циями, опираясь по окончании чрезвычайной ситуации на национальный по-
тенциал; подчеркивалась важность задействования сил и средств для поддерж-
ки потенциала местных общин; 

 g) следует обмениваться опытом, накопленным на основе деятельности 
по укреплению сопротивляемости и потенциала в контексте мегакризисов, а 
также информацией об оптимальной практике и о наихудших ее вариантах, и 
приводить больше примеров. 

19. Заместитель Директора-исполнителя ВПП по оперативным вопросам по-
яснил, что ресурсы предоставляются под конкретные мероприятия, что не по-
зволяет обеспечить целостный подход. Финансирование является предсказуе-
мым, а возникающие ситуации таковыми не являются, и в связи с этим необхо-
димы корректировочные инструменты. Он особо отметил, что осуществление 
деятельности в подобных условиях сопряжено с рисками для персонала и осу-
ществляемых операций, а также несет в себе риск потери репутации. Для 
обеспечения стабильности также необходимо, чтобы у Организации Объеди-
ненных Наций был единый подход в области наращивания потенциала. 

20. В завершение заседания Председатель высказала мысль о том, что глав-
ной темой совместного совещания исполнительных советов, которое состоится 
в 2012 году, мог бы стать переходный период. 
 
 

 D. «Единство действий»: анализ положения после Ханойской 
конференции 
 
 

21. Работу заседания возглавила Председатель Исполнительного совета 
ПРООН/ЮНФПА/ЮНОПС Ее Превосходительство г-жа Эдита Хрда (Чешская 
Республика). Администратор ПРООН г-жа Хелен Кларк сделала вступительное 
заявление от имени учреждений Организации Объединенных Наций, представ-
ленных на этом совместном совещании. 

22. Заместитель главы администрации Президента Уругвая г-н Диего Канепа 
и заместитель министра иностранных дел и сотрудничества Мозамбика 
г-н Энрике Банзе выступили с докладами об опыте своих стран в контексте 
инициативы «Единство действий». 

23. После докладов участникам было предложено высказать членам дискус-
сионной группы свои замечания и задать им вопросы. Представители делега-
ций затронули следующие моменты: 

 a) был задан вопрос о том, что можно сделать в целях укрепления по-
литической воли для содействия осуществлению указанной инициативы; 

 b) было отмечено, что в Центральных учреждениях Организации Объе-
диненных Наций следует проводить работу по снижению нагрузки, связанной с 
предоставлением отчетности, на страновые группы Организации. К учрежде-
ниям был также обращен призыв внедрить систему управления и подотчетно-
сти, и была высказана просьба предоставлять информацию о том, что для этого 
делается; 
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 c) была высказана просьба представить информацию о деятельности, 
осуществляемой в целях расширения прав и возможностей координаторов-
резидентов Организации Объединенных Наций; 

 d) был задан вопрос о том, каким образом в системе можно обеспечить 
надлежащий баланс между выделением ресурсов и потребностями конкретных 
стран в финансировании; 

 e) было подчеркнуто, что «Единство действий» — это не самоцель, а 
механизм, и было далее отмечено, что выделение фондов под конкретные ме-
роприятия подрывает принцип национальной ответственности и ведущей роли 
стран; 

 f) членам дискуссионной группы было предложено высказать свои 
взгляды на то, каким образом довести до сведения государств-членов результа-
ты оценки инициативы «Единство действий» и как это сделать таким образом, 
чтобы можно было подготовить пользующийся широкой поддержкой документ 
в качестве вклада в проведение четырехлетнего всеобъемлющего обзора поли-
тики; 

 g) был задан вопрос о том, существует ли недостаток средств для про-
ведения независимой оценки, и какие меры можно принять в целях согласова-
ния процедур предоставления отчетности. 

24. Г-жа Кларк дала следующие ответы: 

 a) над пересмотром системы управления и подотчетности работает 
консультационная фирма. Итоги этой работы будут играть важную роль в плане 
расширения прав и возможностей координаторов-резидентов; 

 b) проведение независимой оценки инициативы «Единство действий» 
координирует Департамент по экономическим и социальным вопросам, а не 
Группа Организации Объединенных Наций по вопросам развития, а дефицит 
финансирования составляет 600 000 долл. США; 

 c) система Организации Объединенных Наций осведомлена о вопро-
сах, касающихся необходимости обеспечения стабильности в контексте ини-
циативы «Единство действий», и по этому поводу велись обсуждения с други-
ми главными участниками. Вместе с тем учреждения не имеют необходимых 
ресурсов, и необходимо найти формулу справедливого распределения расхо-
дов. 

25. Дополнительные замечания были также высказаны представителями 
ЮНИСЕФ, ЮНФПА, ВПП, структуры «ООН-женщины» и ЮНОПС: 

 a) Директор-исполнитель ЮНИСЕФ г-н Энтони Лейк особо отметил, 
что ЮНИСЕФ твердо поддерживает инициативу «Единство действий». Хотя 
она сопряжена с краткосрочными операционными издержками, они являются 
оправданными с точки зрения долгосрочных результатов на страновом уровне. 
Он подчеркнул необходимость сохранения учреждениями своей направленно-
сти. 

 b) Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА г-жа Мари Симонен 
заявила, что системе Организации Объединенных Наций следует затрачивать 
силы и средства на укрепление потенциала в области управления изменениями. 
Меры, осуществляемые применительно к деловой практике, включают более 
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широкое развертывание реализованных к настоящему времени инициатив, та-
ких как общность закупок и общность обслуживания. Некоторых результатов 
добиться относительно несложно, но требуется проделать большую работу, а в 
таких секторах, как информационно-коммуникационные технологии, потребу-
ются стартовые инвестиции. Как было продемонстрировано в случае с Мозам-
биком, в конечном итоге эти инвестиции дают реальные результаты. 

 c) Заместитель Директора-исполнителя ВПП г-н Амир Абдалла далее 
отметил, что привлечение стартовых инвестиций — особенно в секторе ин-
формационно-коммуникационных технологий — может быть сопряжено с 
трудностями. Он подчеркнул важность роли региональных групп в контексте 
инициативы «Единство действий», а также необходимость сосредоточения 
внимания на осуществлении той или иной «совместной программы», т.е. пол-
ностью скоординированной программы «Единой Организации Объединенных 
Наций», а не совокупности нескольких совместных программ. 

 d) Старший советник структуры «ООН-женщины» г-жа Гюльден Тюр-
кос-Косслетт заявила, что эта структура будет стремиться повысить отдачу су-
ществующих координационных механизмов. Подход «Единство действий» по-
мог в решении проблемы отсутствия скоординированного подхода по гендер-
ной проблематике. 

 e) Директор североамериканского регионального отделения ЮНОПС 
г-н Брюс МакКэррон особо отметил твердую приверженность ЮНОПС реали-
зации инициативы «Единство действий» и рассказал об опыте совместной дея-
тельности страновой группы в Афганистане. 

 


